



再生パルプを作る工程の前で社員と意見交換する長武志社長（右）

紙おむつをリサイクル

高齢者向けの紙おむつの需要が増している。使用済み紙おむつはこれまで、焼却処分しようとして九州で適地を探した。しかし、各地の焼却場でダイヤルアップ問題が出てきたために、焼却処分を見直す必要性に迫られた。「紙おむつをリサイクルできればゴミの減量にもなるのだが……」と福岡大学の松藤康司教授（廃棄物工学）に相談したのだった。

た。オキシジン問題が出てきたために、焼却処分を見直す必要性に迫られた。「紙むつをリサイクルできれば『ミの減量にもなるのだか……』と福岡大学の松藤康司教授（廃棄物工学）に相談したのだが

トータルケア・システム 本社・福岡市 社員16人

済み紙おむつを分離槽と一緒に入れてかくはんし、ビール、パルプ、汚泥などに分離する技術（水溶化処理技術と呼ばれる）を松藤教授と共に開発した。長さんは、この技術を生かし、「トータルケアシステム」を2000年に起業した。

病院や福祉施設から紙おむつを回収・分離して、出てきたパルプは建築資材の一部に、ビニールは固体燃料（RPF燃料）に、汚泥は土壌改良剤に再利用されている。

現在、福岡県を中心に一日約7万枚の紙おむつを回収している。ゆくゆくは一般家庭からも紙おむつを集め、「再生紙おむつ」作りに乗り出したいという。

環境貢獻賞

「環境対策」
大学発ベンチャーは、2
〇〇一年に政府が打ち出した「1000社創出」という目標を受けて急増し、現在1590社が誕生するまでになった。
しかし、大学で生まれた技術を優先して商品化を急ぐあまり、商品やサービスを受ける消費者のニーズと必ずしも合致せず、経営の行き詰まる事例も見られる。好調に推移しているのは医療や情報技術（IT）分野などに限られているという。今回、最優秀賞を獲得したメディカルイメージラボと、優秀賞を受けたセ

東」時代の要請　法」をいち早くクリアして、世界ブランドに飛躍する「患者の治療」を担当領域としている。医療系ベンチャーやが大学発ベンチャーを先導している現況を図らずも浮き彫りにした形だ。

一方、注目すべき動きも出ていた。コンテストでは環境関連分野からの応募が14社のうち6社を占めた。環境貢献賞を受賞した「トルタルケア・システム」を筆頭に、大学発ベンチャーのすそ野の拡大をうかがわせる。

環境への対応は、時代の要請だ。1970年代以来の国の大排ガス規制「マスキ」（北海道支社 藤島義義）

ルジエンティックは、ともに「患者の治療」を担当領域としている。医療系ベンチャーやが大学発ベンチャーを先導している現況を図らずも浮き彫りにした形だ。

一方、注目すべき動きも出ていた。コンテストでは環境関連分野からの応募が14社のうち6社を占めた。環境貢献賞を受賞した「トルタルケア・システム」を筆頭に、大学発ベンチャーのすそ野の拡大をうかがわせる。

環境への対応は、時代の要請だ。1970年代以来の国の大排ガス規制「マスキ」（北海道支社 藤島義義）

きつかけを作ったホンダのように、「二酸化炭素の排出に対する「規制」や「制約」への挑戦は、新たな競争力の源となり、ビジネスチャーンスにもなるだろ。

「環境対策は日本人が得意なモノづくり技術を一番生かしやすく、日本がリーダーにならねば」と鶴田和彦・日本ベンチャードームに在る。

「キヤビタル協会会長がこう語っていた。日本の大学発ベンチャーが環境技術の開発を巡る激しい競争を勝ち抜き、世界に雄飛する」ことを期待したい。

環境対策時代の要請

法】をいち早くクリアして、世界ブランドに躍進する

第2回 全国大学祭発表チャーリングネスモデルコンテスト